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H29完了

道路築造 L=210m

H29完了

アンダーアプローチ道路築造 L=660ｍ

施工H29年5月～H32年2月

川中島・中部建設共同企業体

H31年度以降

道路付属物設置、植栽

8月１日 供用開始

通行可となりました。

H28完了
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H27完了
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～H32まで

L=214ｍ

完了

H30施工

H31以降

凡例

アンダー構造物区間 L=384ｍ

H30年度予定

取付道路改良 L=95ｍ
事業期間
　平成32年度まで
全区間供用開始
　平成33年4月（予定）

①起点から東側 ②北しなの線側から東側

③中間点から西側 ④金箱大橋から終点

舗装 L=30ｍ

H30完了

H31年度以降

エレベーター施設設置

H31年度以降

道路改良

ぴっかり教室（全11回）
健康な暮らしに光を!

・・・知って安心これからの知恵・・・

共催　
長野市地域包括支援センタ―　若槻ホーム

　　　健康部会

◆場所　若槻コミュニティセンター�大会議室
◆時間　午前10時～午前11時30分

回 日　程 内　　容

7 10月24日（水）

「認知症の理解と予防について」
～認知症の知識や予防への取り組みについて

一緒に学びませんか～♪

講師　カインズライフ　総合施設長　田中�千恵�先生

　三登山山麓に点在する溜池は、若槻の地を潤し豊かな実りをもたらしてき
た先人たちの血と汗の結晶として、今に伝える大切な遺産です。
実施日：10月 27日（土）　小雨決行
集合場所・時間：若槻コミュニティセンター正面入口前駐車場
　　　　　　　　午前 8時、　昼までにセンターに戻り終了予定
散歩予定個所：�堂沢の池、湯の入池、弁天社（鉱泉）、ひょうたん池・大池、

山の神池
所要時間：全行程徒歩：約 3時間（休憩時間含まず）
服装・持ち物：�大部分は林道ですが一部山道あり。スニーカー等歩きに適し

た履物をご用意ください。歩きやすく、素肌を出さない服装、
帽子、雨具、飲み物、おやつ類

参加費：無料
事前申し込み不要　問い合わせ　コミわか事務局　TEL&FAX：026-266-0034　　主催　環境部自然環境部会

環境施設見学研修会が行われました
　7月 18日（水）に、環境施設見学研修会が開催され、
地区内から 33 名の参加の下、「長野市清掃センター」
と「千曲川流域下水道・クリーンピア千曲」を見学しま
した。
　「長野市清掃センター」では、施設概要、資源物がど
のように処理されるのか、焼却後の灰の処理の問題など
の説明を受けました。ところで、この施設の見学は、今
年で最後になります。何故なら現在隣地で、「長野広域
連合Ａ焼却施設」を建設中で、今年の 10月中旬に仮オー
プンがなされ、その後現在の建物が 2年かけ解体される
からです。しかし、現在の焼却能力が 450�t ／日なのに
対して新しい施設は 405�t ／日と縮小されるとのことで
す。これは、人口が減っていることと、資源ごみ等への
仕分けが浸透して、可燃物の量を減ることへの期待があ
るとのことです。

　その後施設内に入り、焼却施設のクレーン操作する場
所から、可燃物を焼却炉に投入する所を見学し、さらに、
「資源化施設」に移動し、施設の仕組みの説明を受けた
後、「プラスチックの選別の工程（写真）」を見学しまし
た。ここでは、早い流れ作業の中で選別しており、見る
からに大変でした。特に黄色いプラスチック指定袋の中
に、さらにレジ袋があると、それを裂いて中を出す作業
に手間がかかりそうでした。私たちは、「努めて直接指
定袋に入れるようにしなければならない！」と実感しま
した。
　「クリーンピア千曲」では、研修会場にて下水道のし
くみと下水道の普及で汚れの評価値であるBOD（生物
化学的酸素要求量）の値が、千曲川の水質が環境基準を
下回っている事実や、微生物の働きを利用して下水を処
理している等の説明を受けました。その後、処理施設内

に入り、反応槽（写真）で
は撹拌状況、最終沈殿池で
は処理水の透明度の確認状
況等の説明を受けました。
　今回の研修会で学んだこ
とは、周りの人々にも伝え、
今後の環境美化活動に活か
して行きたいと思います。

（区長部）

第３回 自然観察会が開催されました
　7月 28 日（土）に昭和の森公園に於いて森の昆虫観察と森の活用状況
視察を昆虫採集家の内田和夫さんと大村道雄先生の説明で行われました。
　森の中に入る前に蝶と昆虫の標本を見せて頂き昆虫達の好む植物、樹液
等の説明を受け、小雨の降る森の中に参加総数 26名（内NPO会員 2名、
皐月かがやきこども園保育士 6名）で入りました。小雨のためか、セミの
鳴き声はせず、ウバユリの白い花が久々の雨で森の緑の中、一際目立って
沢山咲いているのが目に入りました。ウバユリは蕾のうちは葉があるが、
花の開く頃は葉が枯れるところから姥にたとえて「ウバユリ」の名がつい
たとの事です。
　途中清水沢が土砂崩れの工事中のため、沢ガニが這い上がってきたのか
沢山見かけ、子供達は手に取り喜んでいました。
　今年は連日の猛暑のためか、前日木に樹液も仕掛けて頂きましたが沢山
の昆虫に出会う事ができませんでしたが、やはり森の中は気持が良かった
ようです。昭和の森は環境の良い公園です。
　みなさんも散歩してみては。　　　　　　　　　　　　　（自然環境部会）

見つけたゴマダラチョウを囲んで身を乗り出し
てのぞき込む子供たち

小雨が降りだしてもクワガタやカナブンを追いな
がら森を進む子供たちを見守り、昭和の森の自然
を味わう参加者たち

　7月 7日、コミュニティセンターに信州大学の廣内教授を講師に迎え、地域と学校の連
携をテーマに出前講座が開かれました。地域の防災関係者のほか、学校職員や保護者も参
加し、今後の連携に向け、多くの実例に基づいた有意義な講演を聴くことができました。
　8月 6日・7日には、市の指定避難所となっている若槻小学校と徳間小学校で、避難所
現地研修を実施しました。地区の防災担当者、学校職員そして市役所職員が集まり、各校
の防災備蓄品の使用方法の確認と、意見交換を行いました。
　今後も、地域と学校の連携・協働による、地区の防災力向上を目指します。（防災部会）

防災研修会　～地域と学校の連携～

8月5日
県内最古の観音菩薩に見守られて
山千寺観音祭りが行われました
　連日の猛暑が続く今年 8月 5日、恒例の観音祭りが
旧山千寺観音堂にて行われました。
　コミわか会長、吉区宮澤区長をはじめ多くの方々に
ご来詣いただきました。
　前半の催事は重文「銅造観世音菩薩」を祀り参列者
並びに若槻地域の無病息災、安寧を祈願する四万八千
日法要が地元地蔵院の真田法海導師によって執り行わ
れました。
　後半の催事は地元吉区在住のフルート奏者宮岡由美
子さんによるフルートコンサートでした。
　まろ味と深みを持ったフルートの響きに乗せて、七つ
の子、浜辺の歌、五木の子守歌と昔懐かしい童謡・唱歌
の旋律がお堂を満たし参列者を包み込んでくれました。
又クラシックの名曲、白鳥とシチリア舞曲の流れ漂う
ようなメロディは木々に囲まれたお堂に心地よく反響

していました。
演奏会後、信玄駒つなぎの桜の広場に用意された屋台で
キノコ汁を頂き歓談の知己を過ごしていただきました。
　7月上旬から連日猛暑が続きこの日も市内は真夏日の
上、長野県知事選挙の投票日とも重なり例年に比べ参加
者が少なくなりましたが境内からの眺望と吹き抜ける
さわやかな風に心身ともに癒された一日でありました。
　ご後援いただきました若槻地区住民自治協議会様、ご
参列いただきました皆様、ご協力いただいた地元の皆さ
まに感謝申し上げ、併せてご報告させていただきます。
ありがとうございます。　　　　　（山千寺史跡保存会）
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長野都市計画道路事業　北部幹線　整備内容・スケジュール（予定）都市計画道路「北部幹線」
工事現場見学会　報告

　北部幹線の整備事業は、平成 19年 12 月に着手し、今
年で 11年目を迎えています。北部幹線は、平成 33年 4
月に供用開始予定で進められており、本年 8月 1日には
古里小学校前交差点から金箱大橋の区間において工事が完
了し開通しています。
　去る、6月 28日（木）には北部幹線建設協議会役員に
よる現場見学会が行われ、また、区長部研修会としても 7
月 3日（火）に現場見学会を実施いたしました。北部幹
線が一日も早く、全線開通することが望まれます。

北部幹線建設協議会
稲田・徳間部会　部会長　横山　以如
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若槻自然遺産散歩会　第 4 回：水面に映える秋を訪ねて
みなも

コ ミ わ か 広 場 コ ミ わ か 広 場 コ ミ わ か 広 場


